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Eu segui os seus passos durante muito tempo e Deus falou 
para mim: “Agora você vai seguir os passos da deputada Letícia 
Aguiar”. Mas que bom, porque os nossos passos tiveram cami-
nhos distintos, mas aqui, hoje, os nossos passos se reencontram 
e eu quero continuar escrevendo essa história ao lado da 
deputada Letícia e ao seu lado, Adriano Moraes, porque assim 
como Ayrton Senna e o Rei Pelé, você é o nosso embaixador 
do rodeio.

Nós temos tantas memórias que a gente traz de dentro do 
rodeio, tanto salva-vidas que sofrem nas arenas do País, tropei-
ros, barraqueiros, comerciantes, pessoas que vivem do rodeio. 
E como diz bem aqui a deputada Letícia, o rodeio não é o que 
uma pequena parte levanta a bandeira, critica o rodeio, diz que 
o rodeio maltrata os animais.

Assim como nós temos o desafio no rodeio, eu desafio 
alguém que critica o rodeio, que critica o animal, o atleta que 
é o animal quando ele abre a porteira e ele pula apenas oito 
segundos do seu dia, a ver se esse animal é maltratado. E eu sei 
que você é um grande defensor dos animais.

Eu sei que você cuida, zela e protege o bem-estar dos ani-
mais, porque o animal é a ferramenta do trabalho do caboclo, 
do sertão, da roça e do rodeio. Então ele tem que estar em alta 
performance. Assim como os deputados dentro da Casa de Leis 
precisam estar habituados, antenados nas leis, na legislação, 
protegendo, assim somos nós lá dentro da arena.

Nós temos que proteger porque ali é o nosso maior bem. 
Se ele não estiver com saúde, ele não vai brilhar quando abrir 
a porteira e são apenas oito segundos. E são esses segundos 
que o peão, o atleta de rodeio tem para brilhar e escrever a sua 
história. Então, Adriano, me sinto muito honrado de estar aqui, 
de poder lhe conhecer pessoalmente.

Sou um fã da tua história, sou um fã da tua energia e hoje 
eu fiquei mais fã ainda de saber esse jeitão bruto, rústico e sis-
temático de falar de política, mas demonstra o amor que você 
tem pelo País. E a deputada Letícia foi assim...

Mais uma vez, deputada Letícia, a senhora acertando 
muito nas indicações tanto no trabalho nas ruas, as indicações 
de recursos que atendem as entidades sociais, as crianças, os 
idosos, pessoas que necessitam, mas foi certeira na data de 
hoje de destinar essa honraria a duas pessoas tão importantes 
na história do nosso País: a deputada Janaina Paschoal e o 
nosso tricampeão mundial Adriano Moraes.

Eu sou seu fã, sou seu fã de verdade. Que Deus continue te 
dando saúde, que você continue prosperando e defendendo a 
indústria do rodeio. Porque quando a gente fala “indústria de 
rodeio”, atrás do rodeio tem muita geração de emprego como 
disse bem a deputada Letícia.

Muitas famílias dependem do rodeio e nós vamos brigar 
por elas, nós vamos proteger para que isso seja intocável. 
Parabéns, que Deus te abençoe. Adriano Moraes é o tricampeão 
mundial. (Palmas.)

O SR. EDUARDO PANDELÓ - MESTRE DE CERIMÔNIAS - 
Representando a cidade de Cachoeira Paulista, convidamos 
para fazer uso da palavra o Sr. Breno Anaya, presidente do 
Progressistas de Cachoeira Paulista.

O SR. BRENO ANAYA - Bom dia a todos. Se é difícil os 
deputados há dez minutos atrás falarem, imagine eu depois 
desses grandes líderes. Primeiro, um bom dia a todos. Quero 
agradecer a oportunidade da minha líder, deputada estadual 
Letícia Aguiar. Que honra, deputada, ser seu assessor, servir o 
Estado através do seu mandato e, de maneira especial, a região 
do Vale do Paraíba, mais especificamente o Vale Histórico e o 
Vale da Fé, composto ali das 17 cidades, entre elas a cidade que 
eu amo, a cidade que eu nasci, que é Cachoeira Paulista.

É uma honra estar falando aqui em nome dos cachoeiren-
ses, a um cidadão cachoeirense, que é o Adriano Moraes, rece-
beu o título de cidadão cachoeirense e (Inaudível.) Cachoeira 
Paulista, eu sempre brinco, deputada, brinco falando a verdade, 
tem um coração gigante para acolher bem as pessoas, como 
acolheu bem o Adriano Moraes e tantos outros talentos que a 
nossa cidade acolheu, com muita dignidade, muito amor, muito 
carinho e respeito. Também tem qualidade para exportar muitos 
talentos que tem Cachoeira Paulista e hoje estão aí pelos qua-
tro cantos do estado de São Paulo e do mundo.

E falar do Adriano Moraes, não tem como falar do Adriano 
sem lembrar da Canção Nova. Assim como eu conheci o Adria-
no Moraes através da Canção Nova, através da TV, através dos 
eventos, através dos grandes amigos que eu tenho ali dentro 
dessa comunidade católica tão importante para a nossa cidade, 
Cachoeira Paulista, como para todo o Brasil e para o mundo, 
o Adriano Moraes também levou o nome da Canção Nova ao 
conhecimento de tantas pessoas.

É bonito, deputada, ver realmente, foi o que o Sena disse, 
essas homenagens. Não tem coisa melhor que fazer uma home-
nagem para alguém em vida. A melhor coisa que tem é a pes-
soa receber uma homenagem em vida. Isso a senhora tem feito 
junto com os demais deputados, mas foi o que o Sena disse, 
a senhora vem sendo muito assertiva nas suas escolhas. São 
escolhas que, realmente, são de tirar o chapéu, Adriano Moraes. 
Deputada, parabéns pelo seu trabalho.

Parabéns também à nossa homenageada Janaína Paschoal, 
que é um exemplo para o Brasil, é um exemplo para a juventu-
de, para as pessoas que acreditam na direita, para as pessoas 
que realmente têm compromisso com a vida, com a família, 
com a sua cidade e com o Brasil.

Já finalizando minha fala, parabéns, Adriano, tricampeão 
mundial, foi embaixador do Rodeio de Barretos. Não tem 
como falar de rodeio, e não lembrar de Barretos. Está aqui um 
exemplo de pessoa, um exemplo de ser humano. Na política, 
em todas as áreas da vida, e o Adriano faz muito bem isso, 
infelizmente, a gente sabe que quando a pessoa, às vezes, se 
torna famosa, consegue atingir um cargo alto, muitas vezes se 
esquece de Deus, ou tem vergonha de falar de Deus, ou numa 
oportunidade que tem para falar de Deus, “ah, hoje acho que 
não é a hora, não é o momento, talvez a pessoa não vai gos-
tar”, e o senhor Adriano faz o oposto disso.

Hoje é um sucesso mundial, tricampeão mundial de rodeio, 
embaixador do Rodeio de Barretos no ano passado e tantas 
outras conquistas mundiais que o senhor tem, mas nunca dei-
xando de levar o nome de Deus, de levar o nome da comunida-
de Canção Nova, de levar uma palavra para realmente a pessoa 
entender que só chega ao sucesso aquele que não tem vergo-
nha de falar de Deus, de pedir para Deus e de agradecer a Deus.

Então, parabéns, Adriano, por ser esse grande ser humano 
e eu, como cachoeirense raiz, tenho muito orgulho de ter um 
cidadão cachoeirense que leva o nome também de Cachoeira 
Paulista para os quatro cantos do mundo. Então, parabéns aos 
homenageados, obrigado pela presença de todos e obrigado, 
deputada, por ser essa líder, por muitas vezes me incentivar, me 
apoiar, me lapidar dentro da política, que a gente sabe que a 
gente só se torna um bom político se a gente estiver ao lado de 
boas pessoas, de bons políticos, de bom caráter.

Então a senhora tem sido um exemplo para mim também. 
Percorremos o estado juntos, quase 200 municípios, acompa-
nhando a deputada também, participando da assessoria de 
comunicação, de maneira específica na assessoria política no 
Vale Histórico e no Vale da Fé. A senhora é exemplo, é inspira-
ção. Eu tenho certeza que, através do seu exemplo, nós vamos 
provar que o Vale do Paraíba pode mais, que o estado de São 
Paulo pode mais e que Cachoeira Paulista pode, merece e, se 
Deus quiser, vai ter muito mais.

Bom dia a todos. (Palmas.)
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - EDUARDO PANDELÓ - 

Convidamos para tomar posição de destaque, à frente da Mesa 
Diretora, o Sr. Adriano Moraes, para que seja outorgado o Colar 
de Honra ao Mérito Legislativo do Estado de São Paulo.

* * *
- É feita a outorga do Colar de Honra ao Mérito Legislativo 

do Estado de São Paulo.

* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - EDUARDO PANDELÓ - 

Agora o registro fotográfico. Convidamos, também, a família do 
Adriano Moraes para registrar esse momento, os filhos, a espo-
sa Flávia, para que possamos registrar. (Pausa.) Feito o registro 
fotográfico, seguimos com a nossa homenagem.

Vamos registrar mais uma foto com a também homenage-
ada, a nossa sempre deputada Janaina Paschoal, e Anderson 
Sena, os membros da Mesa Diretora para registrar a foto com 
os homenageados.

Deputada, acho que também os deputados Barros Munhoz, 
deputado Eduardo, se quiserem registrar a foto, por gentileza. 
Registramos a presença do Sr. Deputado Estadual Eduardo 
Suplicy. Mais um registro fotográfico. Seguimos com a sessão 
solene de outorga do Colar de Honra ao Mérito Legislativo da 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo para a Profª Dra. 
Janaina Paschoal e o Sr. Adriano Moraes.

Normalmente o Sr. Adriano Moraes tem oito segundos 
sobre o touro. Agora, aqui, ele tem bem mais tempo. Convido 
para fazer uso da palavra o nosso homenageado, Adriano 
Moraes. (Palmas.)

O SR. ADRIANO MORAES - Sigo o protocolo? Vou seguir, 
não é? Excelentíssima deputada Letícia Aguiar, todos os depu-
tados presentes, meus amigos, minha família, bom dia. Ainda é 
bom dia? Não, boa tarde. Boa tarde a todos.

Antes de eu começar o meu discurso escrito aqui, eu queria 
falar da honra de estar aqui na presença de pessoas honradís-
simas como estas duas... Claro, muito mais pessoas, mais estas 
duas parlamentares, uma ex-parlamentar e uma parlamentar, 
pessoas de valor, pessoas de coragem.

Receber esta honraria é muito gratificante, principalmente 
em um dia como hoje, recebendo da deputada Letícia, que 
tanto vem fazendo. Não só pelas obras que faz, mas também 
pelas coisas que a senhora quer implementar, seguindo, claro, a 
liderança da Excelentíssima Janaina Pascoal. Então para mim é 
uma honra estar aqui e ser homenageado junto com a senhora, 
pela senhora e junto com a senhora. Então faço de novo o coro: 
volta, Janaina.

Senhores deputados, muito obrigado pela presença. Eduar-
do Nóbrega, muito obrigado. Como jovem parlamentar, não é? 
Às vezes, como você mesmo falou, um pouco ainda intimidado. 
Nós precisamos de jovens, mas com coragem. Você fala que às 
vezes ainda falta um pouquinho de coragem. Enfrenta, cora-
gem. Deus lhe dá força. Estamos juntos. Precisamos de homens 
de coragem e mulheres de coragem.

Nada mais gratificante na vida de um homem do que o 
reconhecimento, não pela vaidade de ser notado, mas pela 
validação de que o que você fez com tanto sacrifício e dedica-
ção transformou a vida de tantos competidores. Para o menino 
pobre de fazenda nascido em uma casa de chão batido, ter uma 
carreira abençoada como a que eu tive era algo que não fazia 
parte nem sequer dos meus sonhos.

Mesmo em meio a tantas dificuldades, eu não desisti. Fui 
forjado no interior do grande estado de São Paulo. Consegui 
fazer uma carreira internacional de sucesso e tive a honra de 
trazer conhecimento e ferramentas para contribuir à profis-
sionalização desse esporte que, muitas vezes, era invisível aos 
olhos da sociedade.

Posso dizer que o esporte de montarias em touros conseguiu 
superar paradigmas importantes na história do rodeio brasileiro. 
Vendo o crescimento do rodeio brasileiro, não só como um 
esporte, mas como uma indústria geradora de empregos e entre-
tenimento, me emociono profundamente, principalmente, quando 
me lembro de toda a evolução desde o início da minha carreira, 
sabendo que humildemente fiz parte dessa mudança. Espero 
continuar contribuindo para que cheguemos ao lugar merecido.

Hoje, recebo esta homenagem, não somente em meu 
nome, mas em nome da minha família, que está aqui, meus 
amigos, que estão aqui. Muito obrigado por estarem aqui. Para 
mim, foi uma supressa. Muito obrigado. Por isso, expresso meu 
profundo agradecimento.

Em primeiro lugar, agradeço a Deus, por tudo que tem me 
dado e abençoado. Agradeço à minha esposa, como bem disse 
a Letícia, esposa e companheira Flávia, com quem compartilho 
a minha vida há mais de 30 anos. Faz tempo, hem, Flávia? 
Seu apoio e estimulo foram fundamentais. Tenho convicção, e 
sempre confessei, que essa grande jornada não teria acontecido 
sem a participação sua, minha companheira, Flávia Moraes. Nós 
passamos por muitas dificuldades no início da minha carreira 
- da nossa, não é? Porque eu não fiz sozinho -, mas sempre 
superamos com amor e dedicação.

Agradeço aos meus filhos, Jeremias e Antônio, que estão 
aqui, ao Pedro, que por problema de saúde, nada grave, não 
pôde participar com a gente. Desculpe. Onde que estou aqui? 
Me emocionei. Cadê? Onde está? Por isso que eu não gosto de 
fazer nada lido.

Aos meus filhos, muitas festas na escola, tantos outros 
momentos que eu não pude estar presente, porque eu estava 
viajando, muito obrigado pela paciência. De verdade, muito 
obrigado pela paciência que vocês tiveram com o papai, e têm 
até hoje. Eu sei que não é fácil. Muito obrigado. Muito obrigado 
pela paciência e pelo amor. Só existe paciência por causa do 
amor. Eu sei disso. Eu sei disso. (Palmas.)

Agradeço à minha Comunidade Canção Nova, que esteve 
ao meu lado em todos os momentos da minha carreira, sempre 
me ajudando a encontrar a minha missão de vida no esporte de 
montaria de touros.

Em especial, quero agradecer à deputada Letícia Aguiar, 
não só pelo reconhecimento que a mim foi dado, mas também 
pela sua dedicada atuação no Vale do Paraíba, sempre defen-
dendo com firmeza a vida e os valores cristãos. A sua contribui-
ção incansável faz a diferença na promoção de uma sociedade 
fundamentada em princípios éticos e morais. Por isso, agradeço 
o seu comprometimento e liderança inspiradora. Muito obri-
gado. Que Deus continue abençoando a senhora, porque é de 
gente como a senhora que a gente precisa.

Para finalizar, que este reconhecimento que eu recebo hoje 
possa vir acompanhado da responsabilidade de luta, ainda 
mais, por uma classe de atletas que ainda não é devidamente 
reconhecida. A principal conquista de um indivíduo é quando 
ele assume o papel de ser, não apenas um campeão, mas defen-
sor e promotor daqueles que não têm voz ainda. Deus abençoe 
a todos. Muito obrigado. Acredite no Brasil. Força, irmão, cora-
gem. (Palmas.)

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - EDUARDO PANDELÓ - 
Seguimos com a sessão solene de outorga do Colar de Honra 
ao Mérito Legislativo do Estado de São Paulo à professora Dra. 
Janaina Paschoal e ao tricampeão mundial de rodeios, Adriano 
Moraes. A fim de encerrar esta solenidade, com a palavra a 
deputada estadual Letícia Aguiar, para as suas considerações 
finais e encerramento.

A SRA. PRESIDENTE - LETÍCIA AGUIAR - PP - Com muita 
honra retorno aqui, a esta tribuna, com este chapéu, que tem 
tanto significado para o rodeio, tanto significado para o agrone-
gócio brasileiro, para os produtores rurais. Este chapéu que pro-
tege, este chapéu que guia, este chapéu que guarda uma ora-
ção, este chapéu que representa o peão brasileiro mundo afora.

Eu quero finalizar, mais uma vez, agradecendo a Deus a 
oportunidade de estar neste local, de poder representar valores 
e princípios que, para mim, são alicerces de vida, de poder 
trazer a esta tribuna temas tão importantes e relevantes para a 
sociedade do estado de São Paulo e para o Brasil, e poder reco-
nhecer pessoas que merecem todo o nosso reconhecimento. 
São essas pessoas, Dra. Janaina Paschoal, Adriano Moraes, que, 
com muito orgulho, eu tiro o chapéu e agradeço a Deus pelo 
dom da vida de vocês. Parabéns a todos.

A presente solenidade está encerrada.
Muito obrigada. (Palmas.)
* * *
- Encerra-se a sessão às 12 horas e 21 minutos.
* * *

 8 DE DEZEMBRO DE 2023
60ª SESSÃO SOLENE PARA 
COMEMORAÇÃO DOS 55 ANOS DO 
CURSO DE DIREITO FMU

Presidência: RAFAEL SARAIVA

RESUMO

1 - RAFAEL SARAIVA
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - FABIO PELICER
Mestre de cerimônias, anuncia a composição da Mesa.
3 - PRESIDENTE RAFAEL SARAIVA
Informa que a Presidência efetiva convocou a presente 
sessão solene, para realizar a "Comemoração dos 55 
anos do Curso de Direito da FMU", por solicitação deste 
deputado, na direção dos trabalhos.
4 - FABIO PELICER
Mestre de cerimônias, convida todos a ouvir, de pé, o "Hino 
Nacional Brasileiro", executado pela Camerata do Corpo 
Musical da Polícia Militar do Estado de São Paulo. Anuncia 
a exibição de vídeo institucional dos 55 anos do Curso de 
Direito da FMU.
5 - PRESIDENTE RAFAEL SARAIVA
Cumprimenta as autoridades presentes e o corpo docente 
da FMU. Informa ter cursado Direito nesta instituição. Diz 
ser uma honra ser o proponente desta solenidade, o que 
considera como um pequeno gesto de gratidão. Informa ser 
hoje o Dia da Justiça. Destaca o protagonismo da FMU em 
formar cidadãos e pessoas justas. Parabeniza todos pelos 
55 anos da instituição.
6 - MARIA CRISTINA ZUCCHI
Professora, desembargadora e representante docente do 
curso de graduação, faz pronunciamento.
7 - CAIO SPERANDÉO DE MACEDO
Professor e diretor da Escola de Direito do Centro Universitário 
das Faculdades Metropolitanas Unidas - FMU, faz 
pronunciamento.
8 - RICARDO PONSIRENAS
Professor e reitor do Centro Universitário das Faculdades 
Metropolitanas Unidas - FMU, faz pronunciamento.
9 - EDUARDO TUMA
Presidente do Tribunal de Contas do Município de São 
Paulo, faz pronunciamento.
10 - ORLANDO EDUARDO GERALDI
Presidente do Tribunal de Justiça Militar, faz pronunciamento.
11 - FABIO PELICER
Mestre de cer imônias, anuncia homenagens: à 
Caio Sperandéo de Macedo, com entrega de placa 
comemorativa; à Ricardo Ponsirenas, com entrega de placa 
comemorativa; ao Professor Dr. Jorge Fujita, com entrega 
de comenda por ser o docente mais antigo do Curso de 
Direito, com mais de 30 anos de docência na instituição em 
prol do ensino jurídico.
12 - JORGE FUJITA
Professor e doutor, docente mais antigo do Curso de Direito 
da FMU, faz pronunciamento.
13 - FABIO PELICER
Mestre de cerimônias, anuncia homenagem, com entrega 
de comenda ao deputado estadual Rafael Saraiva, na 
direção dos trabalhos, como ilustre egresso do Curso de 
Direito da FMU.
14 - PRESIDENTE RAFAEL SARAIVA
Destaca a importância dos docentes da FMU nas salas 
de aula. Discorre sobre sua formação em direito. Afirma 
que o diferencial da FMU é além da tradição, o corpo 
docente da instituição. Diz ser esta sessão não somente 
uma homenagem aos 55 anos do Curso de Direito da 
FMU, mas sim um reconhecimento de que a educação 
pode proporcionar dias melhores para o País. Ressalta ser, 
juntamente com o deputado estadual Thiago Auricchio, 
também egresso do Curso de Direito da FMU, ambos 
presidentes de importantes comissões permanentes desta 
Casa. Faz agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Rafael Saraiva.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - FABIO PELICER - Senho-

ras e senhores, boa noite, sejam todos bem-vindos à Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo. Esta sessão solene tem a 
finalidade de comemorar os 55 anos do curso de Direito da 
FMU Centro Universitário. Comunicamos aos presentes que a 
sessão solene está sendo transmitida ao vivo pelo pela TV Alesp 
e pelo canal da Alesp no YouTube.

Agora, vamos compor a Mesa Diretora. Convido primeira-
mente o deputado estadual Rafael Saraiva, proponente desta 
homenagem. O presidente do Tribunal de Justiça Militar, Orlan-
do Eduardo Geraldi. Presidente do Tribunal de Contas do Muni-
cípio de São Paulo, Eduardo Tuma. Reitor do Centro Universi-
tário das Faculdades Metropolitanas Unidas, FMU, professor 
Ricardo Ponsirenas. O diretor da escola de Direito do Centro 
Universitário das Faculdades Metropolitanas Unidas, FMU, 
professor Caio Sperandéo de Macedo. E a desembargadora e 
representante docente do curso de graduação da FMU, profes-
sora Maria Cristina Zucchi.

Composta a Mesa Diretora, passamos a palavra ao depu-
tado Rafael Saraiva para que proceda a abertura desta sessão 
solene.

O SR. PRESIDENTE - RAFAEL SARAIVA - UNIÃO - Sobre a 
proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos, nos termos 
regimentais. Esta presidência dispensa a leitura da ata da ses-
são anterior.

Senhoras deputadas, senhores deputados, minhas senhoras 
e meus senhores. Esta sessão solene foi convocada pelo presi-
dente desta Casa de Leis, deputado André do Prado, atendendo-
-me a solicitação com a finalidade de comemorar os 55 anos do 
curso de Direito da FMU, Centro universitário FMU.

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - FABIO PELICER - Convido 
a todos os presentes para, em posição de respeito, ouvirmos o 
Hino Nacional Brasileiro, executado pela Camerata do Corpo 
Musical da Polícia Militar do Estado de São Paulo.

* * *
- É reproduzido o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - FABIO PELICER - Agrade-

cemos à camerata do corpo musical da Polícia Militar do Estado 
de São Paulo pela execução do Hino Nacional Brasileiro.

Gostaríamos agora de registrar a presença e agradecer às 
seguintes personalidades: Prof. Carlos Alberto Garbi, desembar-
gador; Prof. Hermann Herschander, desembargador; Prof. Paulo 
Adib Casseb, desembargador; Dr. Luiz Flávio Borges d’Urso, 
ex-presidente da OAB de São Paulo; Dr. Claudionor Roberto 
Barbiero, presidente da Comissão de Ensino Jurídico da OAB de 
São Paulo; Dr. Luiz Orsatti Filho, diretor executivo do Procon; Dr. 
Pedro Henrique Tavora Niess, subprocurador-geral da República; 
e Prof. Jorge Fujita.

Também temos outros agradecimentos aqui: à Profa. 
Lucienne Dalla Bernardina, diretora de pós-graduação da FMU; 
Edson Antonio Miranda, conselheiro da Federação Interamerica-
na de Advogados; Maria do Carmo, coordenadora do Laborató-
rio de Inovação e Empreendedorismo da FMU; e também Alicio 
Santos Petiz, professor da FMU, em nome de quem cumprimen-
tamos a todos os professores aqui presentes.

Vamos agora, neste momento, acompanhar um vídeo insti-
tucional dos 55 anos do curso de Direito da FMU.

* * *
- É exibido o vídeo.

* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - FABIO PELICER - Neste 

momento, ouviremos as palavras do proponente da sessão sole-
ne, deputado estadual Rafael Saraiva.

O SR. PRESIDENTE - RAFAEL SARAIVA - UNIÃO - Quero 
cumprimentar a todos na mesa, doutor coronel Orlando Eduar-
do Geraldi, presidente do Tribunal de Justiça Militar; Sr. Eduardo 
Tuma, presidente do Tribunal de Contas do Município de São 
Paulo; professor Ricardo Ponsirenas, diretor do Centro Univer-
sitário FMU; professor Caio Sperandeo, diretor da Escola do 
Centro Universitário FMU e a senhora desembargadora Maria 
Cristina Zucchi, representante docente do curso de graduação.

Eu preparei um discurso, eu vou dar uma lida. E depois 
falar umas breves palavras. Quero cumprimentar todo o corpo 
docente, em nome do magnífico reitor, o senhor professor Ricar-
do Ponsirenas, e o diretor senhor professor Caio Sperandeo. Eu 
quero cumprimentar todo o corpo discente, desde a primeira 
turma até o dia de hoje.

Eu fui aluno do curso de Direito da FMU e lá aprendi sobre 
direito, justiça, cidadania e democracia. O Direito me tornou um 
advogado, a justiça me tornou um soldado, a cidadania me tor-
nou um homem melhor e a democracia me tornou deputado. É 
uma honra muito grande ser o proponente desta sessão solene 
que comemora os 55 anos da FMU.

É um pequeno gesto de gratidão por ter sido aluno de um 
centro universitário de excelência. Não por coincidência, hoje 
também é o Dia da Justiça, que é comemorado desde 1940, em 
referência à Imaculada Conceição, mas a primeira celebração 
oficial ocorreu em 1950, por iniciativa da Associação dos Magis-
trados Brasileiros.

Não existe cidadania plena sem justiça. A FMU sempre foi 
protagonista em formar o cidadão e o justo. Parabéns pelos 55 
anos nessa missão. Que neste dia todos os juristas sintam-se 
homenageados pelo trabalho que realizam em busca de um 
país mais justo. Como um dia já disse Rui Barbosa: “Eu não 
troco a justiça pela soberba; eu não deixo o direito pela força; 
eu não esqueço a fraternidade pela tolerância; eu não substituo 
a fé pela superstição, a realidade pelo ídolo”.

Com esse pensamento, declaro aberta a sessão solene em 
homenagem aos 55 anos do curso jurídico da FMU. Para mim é 
uma honra muito grande ser o proponente desta solenidade. Eu 
falo com o coração tranquilo que, se não fosse a FMU, hoje eu 
não estaria deputado, pelo lado profissional e pelo lado pesso-
al. Hoje, o caminho que me trouxe até aqui foi a pessoa que eu 
me tornei e os amigos que eu fiz na sala de aula.

Meu chefe de gabinete é egresso da FMU, meu assessor 
jurídico é egresso da FMU, o deputado federal que começou 
o caminho político comigo é egresso da FMU, e são homens 
formados na FMU, antes de advogados formados, né? Então, 
eu sou grato à primeira instituição, sou grato aos professores, 
vendo aqui alguns rostos conhecidos, como o professor Malhei-
ro, que em nome dele cumprimento todos os outros com quem 
eu tive a oportunidade de aprender. Sou muito grato, eu amo a 
FMU. Declaro aberta, assim, agora, esta sessão solene. Parabéns 
à FMU e ao curso de Direito. (Palmas.)

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - FABIO PELICER - Vamos 
passar a palavra agora aos demais membros da Mesa Diretora, 
começando pela professora Maria Cristina Zucchi, desembarga-
dora e representante docente do curso de graduação de Direito 
da FMU. Por favor, professora.

A SRA. MARIA CRISTINA ZUCCHI - Boa noite a todos, uma 
honra muito grande estar aqui. Queria cumprimentar com 
muito carinho o deputado estadual -obrigada - Rafael Saraiva, 
representando aqui o nosso Poder Legislativo; o presidente do 
Tribunal de Justiça Militar, meu querido amigo desembargador 
Orlando Geraldi; também representando o nosso Poder Judi-
ciário, o presidente do Tribunal de Contas do Município, o Dr. 
Eduardo Tuma - sempre fui fã do senhor seu pai e muito feliz 
em estar o conhecendo pessoalmente hoje.

Professor, também, Ricardo Ponsirenas, reitor da FMU, que 
estou tendo a honra de conhecer na noite de hoje; e o professor 
Caio Macedo, que está aí na direção da nossa faculdade com 
tanto empenho, com tanta garra, os meus cumprimentos tam-
bém sinceros.

Gostaria de cumprimentar, um a um, aqueles queridos que 
estão me ouvindo, professores da minha época de início, e eu 
deixo para cumprimentá-los em nome do meu querido profes-
sor Fujita, que há tempo também eu não o via. Muito feliz.

E os professores de hoje, que estou conhecendo, e peço 
permissão para cumprimentá-los, na pessoa do professor Cauê 
Nogueira, e é uma honra muito grande estar falando por todos 
nós. Somos nós falando, tenho certeza, não eu, e eu queria 
comentar a o itinerário meu aqui na FMU, há 30 anos, pratica-
mente. Estou fechando 30 anos na FMU, nessa entidade, com 
muito orgulho.

A FMU, como já foi noticiado, ela iniciou suas atividades 
em 1968. Então ela promoveu a realização do primeiro vestibu-
lar e, acreditem, logo na primeira turma que começou com esse 
primeiro vestibular, nós tivemos o governador, o ex-governador 
do estado de São Paulo, Luiz Antônio Fleury, dentre os forman-
dos. Também meu querido amigo Luiz Flávio D’Urso se formou 
em uma das primeiras turmas, e vejam os senhores os cargos 
que ele galgou e continua galgando até hoje.

A FMU tem pessoas muito ilustres, e eu não posso arriscar 
a decliná-los um a um, sob pena de acabar incorrendo em 
esquecimentos, mas nós temos aqui o professor Humberto 
D’Uurso, nós temos aqui o professor, também meu colega de 
Direito Comercial, fugiu o nome agora, desculpe, mas eu estou 
muito contente. São expoentes, tanto da carreira acadêmica 
quanto da carreira jurídica, que são oriundos aqui da FMU.

Eu comecei a participar da FMU em 1992, no século passa-
do, como professora de uma matéria ainda inusitada no meio 
acadêmico, que era a Psicologia Jurídica. Eu estava então lecio-
nando como professora na Faculdade de Psicologia, tentando 
dar noções jurídicas para os então alunos do curso de Psico-
logia. Depois eu fui convidada para dar aulas aqui no curso de 
Direito, na unidade da Liberdade, e essa vinda, ela foi iniciada 
com uma banca examinadora a que me submeti, e escolhi a 
matéria então designada como Direito Comercial.

Fui aprovada na banca, e me lembro que o ponto sorteado 
foi o aval, e fui questionada duramente sobre o instituto do 
aval. Nunca vou me esquecer. E por final, no final da banca, da 
arguição, o professor Acquaviva, então professor dessa casa, me 
chama e diz: “Professora, mais uma pergunta. A senhora pode 
me esclarecer o que é o aval a roubo”.

Isso tudo marcou muito em meu coração e em minha 
memória. Foi assim que eu tive a aprovação nessa instituição, e 
acabei me fixando na área do Direito Empresarial, que então se 
chamava Direito Comercial, na matéria de Falência e Concorda-
ta de Empresas.

Paralelamente à minha atuação como professora, a FMU, 
em 1995, assinou um convênio com a Faculdade Cumberland de 
Direito da Universidade de Samford, na cidade de Birmingham, 
no estado do Alabama, nos Estados Unidos. Tal parceria visava 
levar professores da FMU para cursarem o mestrado nos Esta-
dos Unidos, sob a orientação do professor doutor Charles Cole.

Foi assim que eu, bem como outros professores e bacharéis 
em Direito dessa casa, logramos ter a oportunidade de realizar o 
curso de mestrado em Direito Comparado, durante cinco anos, 
com idas sucessivas, dentro de um período em que era possível 
nos afastarmos da faculdade e das nossas missões aqui de 
docência. Então, com esse curso, muitos de nós conseguimos nos 
enriquecer na formação acadêmica, com reflexo no ensino pro-
movido nos cursos de graduação e de pós-graduação da FMU.

Professor Garbi, era do Senhor que eu queria me lembrar, 
me perdoe o lapso. Posteriormente, grupos de alunos da FMU 
tiveram a oportunidade de participar de visitas à universidade 
americana, e vários grupos foram conduzidos, tendo a oportuni-


